

A pesar del mal tiempo y de la fuerte resistencia que opuso el enemigo, nuestras fuerzas han continuado en el día de ayer su arrollador avance en el sector oriental de Asturias y en el frente de León

La cobardía y barbarie de los mineros asturianos se exterioriza incendiando varios pueblos que cruzaron en su vergonzosa huida ante el arroyo de nuestros soldados

Los pueblos de El Rubio, Villadongos, Cabrales y Frescales, así como importantes alturas, han sido conquistadas por el Ejército nacional en la jornada de ayer

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo, correspondiente al día de hoy, 16 de septiembre de 1937. II Año Triunfal.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de León.—A pesar del mal tiempo reinante y de la fuerte resistencia opuesta por el enemigo, nuestras fuerzas han continuado avanzando en este frente, apoderándose de las alturas de Longo, El Rubio y pueblo de Villadongos. Los rojos, en su hui-

da, incendiaron los pueblos de Poladura, Rodiezno y Villaminin.

Se cogió en este frente al enemigo veintiseis prisioneros y abundante material, entre el que figuran una camioneta y dos coches ligeros.

Frente de Asturias.—En el sector oriental se ocuparon los pueblos de Rosagas y Arangas, así como las alturas que dominan a Cabrales, pueblo que fue rehacerado por nuestras tropas por el Norte. También se ocupó Frescales y las alturas al Oeste de di-

cho pueblo. En este sector se cogieron al enemigo veinte prisioneros.

En el sector occidental, ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO

Tiroteos y cañoneos en algunos sectores.

EJERCITO DEL SUR

Ligeros tiroteos.

Salamanca, 16 de septiembre de 1937.—El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Su Excelencia el Generalísimo autoriza la salida de 2.500 varones de 18 a 45 años que quieran trasladarse a la zona roja

LA SALIDA SE REALIZARA POR MEDIO DE LA CRUZ ROJA INTERNACIONAL, A CAMBIO DE OTROS TANTOS DE LOS QUE SE ENCUENTRAN REFUGIADOS EN LAS EMBAJADAS Y CONSULADOS DE LA ZONA MARXISTA

Salamanca.—Su Excelencia el Generalísimo ha autorizado la salida de 2.500 varones de dieciocho a cuarenta y cinco años de los que se encuentran en libertad dentro de nuestra zona a cambio de los que igual número, edad y condiciones se hallan refugiados en las embajadas, consulados y demás edificios diplomáticos y consulares de la zona roja. Así, pues, cuantos de la zona blanca deseen por razones familiares o particulares pasar a la roja deberán dirigirse en el plazo más breve posible por telegrafo o carta al jefe supremo de la Cruz Roja Nacional excelentísimo señor conde de Vallellano, en Burgos, expresando nombre, apellidos, edad, residencia, profesión y demás circunstancias quien cuando tenga cubierto dicho cupón declarará cerrada la lista, haciéndolo público por Radio y Prensa.

Ningún perjuicio ni represalia ocasionará a los interesados para su futuro como no se les ha ocasionado hasta el presente, y los 2.500 encontrarán para su salida del territorio nacional las mismas facilidades que por medio de la Cruz Roja hallaron los centenares de mujeres que contra otras residentes en Vizcaya fueron cambiadas con anterioridad a que las gloriosas e invencibles fuerzas nacionales conquistaran Bilbao.

A los marxistas franceses les molestan ya sus camaradas

Y piden la expulsión de los extranjeros indeseables

Paris.—La sugestión de los órganos marxistas de expulsar de Francia a todos los extranjeros indeseables en vista de los atentados terroristas, ha sido acogida por la mayor parte de la opinión con satisfacción, porque consta que son precisamente los marxistas los responsables de la hospitalidad que Francia guarda a los anarquistas y comunistas internacionales y sobre todo a los soviéticos.

En efecto, es interesante recordar que muchos crímenes y atentados, entre los que destacan el llevado a cabo con el general Klutepoff y la muerte del economista Navaquine, fueron realizados por rusos y las víctimas fueron rusos, también.

Lea usted EL PROGRESO diario de gran circulación y exclusivamente informativo

Gestiones de rendición?

BAYONA.—Varios jefes de los más destacados del marxismo asturiano, ante la imposibilidad de resistir más pretenden llevar a cabo negociaciones para rendirse al General Franco.

Puentes, carreteras y postes del telégrafo han sido volados por la barbarie y la cobardía de los dinamiteros asturianos, impotentes para detener el avance de nuestras tropas

Salamanca.—En la crónica que desde Asturias envía en el día de hoy "Spectator", dice lo siguiente: Un cambio de frente siempre es interesante cuando hay que ver nuevas cosas.

El frente del Sur, o sea el de León, ha cobrado una gran actividad. Desde León, siguiendo rumbo Norte, salí con dirección a Pola de Gordón.

Ya sabeis la destrucción realizada por los rojos en esta rica ciudad, que eno puede tener comparación con ninguna de las realizadas en las provincias de Vizcaya y Santander. Pues bien, he superado ya la realización de kilómetros más adelante. En Pola de Gordón han incendiado el cincuenta por ciento de las casas; en Vega de Gordón y en Santa Lucía parece ser como si los mineros se hubiesen tomado un descanso en la huida para apli-

car la tea incendiaria a la última casa, a la última chavola de los más mendicantes, demostración de que el hombre más brutal del mundo ha llegado al máximo de la brutalidad.

Los puentes del ferrocarril, todos sin excepción, han sido volados con dinamita; pero afortunadamente las cargas eran insuficientes y las voladuras fueron muy parciales. Y por si todo esto no fuese bastante, también las carreteras han sido voladas a trozos, las montañas han sido voladas sobre las carreteras y hasta derribados están los postes del telégrafo en muchos kilómetros.

Las operaciones en el día de hoy se han llevado con una aceleración increíble. Si teneis a la vista una carta geográfica, podreis seguir mejor conmigo este avance: el ala izquierda castigó duramente al ene-

Crónica del frente de Asturias

Los soldados gallegos que tanto abundan en el frente de León-dice en su crónica el "Tebib Arrumi"-están escribiendo una nueva página de gloria, para orgullo de la madre Galicia

Los artilleros trabajan sin descanso sesenta y cinco horas para emplazar en la cumbre de un monte una batería

Salamanca.—Ha llovido durante todo el día en todos los sectores de Asturias de una manera tan bárbara que me voy a permitir calificarla de marxista. Esta mañana las columnas navarras que operan en el sector oriental salieron para cumplir los objetivos señalados; pero al poco tiempo comenzó a llover torrencialmente, y hasta las cinco de la tarde cayó agua de una manera desconsoladora.

Esta jornada de hoy, vivida por mí con los soldados, me ha hecho presenciar casos que me han llenado de asombro. Yo mismo he visto descender de uno de los picachos más altos de la región a unos artilleros que acababan de emplazar en la cumbre una batería, y para que nadie me tache de exagerado, daré los siguientes datos que me ha facilitado el mismo jefe de la batería; se tardó sesenta y cinco horas en emplazar las piezas en la cumbre, y la labor fue dificultísima, no sólo por la altura del monte sino porque careciendo en absoluto de senderos era preciso asegurar bien el pie a cada paso, para no caer en el precipicio. No cabe duda alguna de que un avance de dos kilómetros en este terreno es más difícil que avanzar veinte kilómetros en el llano.



FRANCO
FRANCO
FRANCO
¡ARRIBA ESPAÑA!

A pesar de todas estas dificultades y en medio de una lluvia torrencial, he visto también como

nuestros soldados ocupaban el monte Ararte y luego se descolgaban para rodear el pueblo de Cabrales, famoso por sus riquísimos aunque mal olientes quesos.

¡Ah! Se me olvidaba decir al hablar de tantas dificultades, que hoy ha quedado tendida la red telefónica de campaña por toda la sierra de Cuera.

En el frente de León ha recibido el enemigo estos días considerables refuerzos, y empezó a contraatacar, presentando esta mañana combate; pero nan maniobra hbilísima de nuestras tropas logró desalojar las posiciones enemigas por el sector de Matallana. Nuevamente repitieron los rojos su contraataque, apoyados por intenso fuego de artillería, sufriendo un segundo quebranto y quedando en nuestro poder El Rosal, Cangas y El Rubio, desde donde hemos podido ver como los cobardes mineros al huir incendian los pueblos de Poladura, Rodiezno y Villaminin.

Es preciso destacar de manera notable la actuación de todas las fuerzas que operan en el frente de León, en las que tanto abundan los gallegos, que están escribiendo otra página de gloria que bien puede enorgullecer a la madre Galicia.

EL TEBIB ARRUMI

LAS COSAS QUE DICE BLUM

Los acontecimientos no son favorables a sus colegas de Valencia

PARIS.—Tuvo lugar el anunciado Congreso de Paz, en el que hizo uso de la palabra el judío Leon Blum, vicepresidente del Gabinete Chaunteps.

Al hablar de la paz, habló de la guerra, aludió a España y lamentó que —asi lo reconoció— los acontecimientos no son favorables para los colegas de Valencia.

Habló de "todo" lo que Francia viene haciendo, y afirmó —gran sarcasmo— que está observando y predicando una intachable neutralidad.

Una nota del Gobierno Nacional a la Sociedad de Naciones

El Caudillo representa el sentir de la Nación Española

Ginebra.—Ha sido publicada la nota enviada por el Gobierno español a la Sociedad de Naciones. Con esta nota, el Gobierno Nacional trató de probar ante el mundo entero que representa el sentir de la nación española y que el movimiento nacional no es una simple sublevación militar contra el poder legitimamente constituido, sino consecuencia del estado caótico en la España tiranizada por un Gobierno marxista, incapaz de impedir la perpetración de atentados y crímenes en las personas más caracterizadas de la Nación.

Por el contrario, el Gobierno del general Franco ejerce una soberanía efectiva sobre la mayor parte del territorio español y sobre el protectorado de Marruecos y colonias de África, gozando la Iglesia de plena libertad y estando garantizados los derechos individuales que sean compatibles con el derecho de la guerra.

Los almirantazgos europeos saben que los submarinos piratas han sido hundidos

LONDRES.—El periódico "Star" afirma que los almirantazgos europeos tienen motivos para suponer que dos submarinos piratas han sido hundidos en el Mediterráneo. Uno de ellos era el que atacó al destructor inglés "Hawcock" y el segundo realizó agresión análoga con posterioridad a aquel hecho.

Según dicho periódico, han sido sometidos a examen en la Conferencia de Nyon importantes documentos, pero éstos no serán publicados por el momento a fin de no agravar la situación internacional.

Agricultor: Pignora tu trigo en los almacenes de las Delegaciones de Agricultores de la Fet, de los Sindicatos o de los benqueros. Todo menos entregar en venta tu trigo antes del primero de noviembre. Confía en Franco, Caudillo de la Falange ¡Arriba España, ¡Arriba el campo!

Un submarino rojo inmovilizado y un torpedero que se niega a salir a la mar

Los disparos del crucero nacional causaron en su tripulación 8 muertos y más de 30 heridos

Paris.—El corresponsal de la Agencia Havas, comunica desde Valencia que en las proximidades de la costa de Cartagena, quedó inmovilizado el domingo un submarino que parece averiado al no haberse movido del sitio en que fue descubierto.

Según las autoridades rojas se trata de un sumergible de la flota "republicana" que resultó averiado durante el combate sostenido por varios navíos con el crucero "Canarias", por lo cual no pudo regresar a su base de Cartagena.

Cartagena.—La tripulación de uno de los torpederos marxistas anclados en este puerto, se ha negado terminantemente a salir del puerto, por temor a los cruceros nacionales, ya que en el combate que sostuvieron la semana pasada con un crucero nacional, los disparos de aquel, le causaron ocho muertos y treinta y tantos heridos.

Las autoridades marítimas del puerto han intentado por todos los medios el que la tripulación abandone el barco, pero ésta, se niega a hacerlo, por temor a las represalias que puedan imponérseles.

Una carta de Mussolini a Chamberlain exponiendo los puntos principales del próximo acuerdo italo-inglés

LONDRES.—Los ministros ingleses, especialmente el jefe del Gobierno, Mr. Chamberlain, tienen especial cuidado en no pronunciar palabras que puedan destruir el acuerdo anglo-italiano.

Los puntos principales han sido conocidos ayer tarde por los periodistas, los cuales han podido hacerse con una copia de la carta de Mussolini a Chamberlain.

He aquí los puntos principales del acuerdo:

a) Italia se aviene a realizar un acuerdo completo y detallado con la Gran Bretaña.

b) El Gobierno italiano estima que el acuerdo franco-ingles, no puede comprometer en nada las buenas relaciones entre Italia y la Gran Bretaña.

c) Sin embargo, no se puede llegar a un acuerdo completo en el Estatuto jurídico del nuevo Imperio italiano en Etiopía. Sería preciso, entonces, que expertos ingleses e italianos, se pusiesen de acuerdo para reglamentar la cuestión de las fronteras en el territorio abisinio.

LEA Vd EL PROGRESO

